



Boletín

27-2025 | 25 DE JULIO 2025

Sexta Edición del Premio Sacha – GreenClimatech 2025

Innovación climática, saberes ancestrales y tecnología al servicio del bosque

Una ventana para el bosque:

¿Qué es el Premio Sacha?

El Premio Sacha es mucho más que un galardón: es una plataforma que conecta a comunidades, empresas, instituciones y personas visionarias que trabajan por la conservación del bosque y el desarrollo sostenible. Desde su primera edición, se ha consolidado como un espacio para reconocer y difundir soluciones que equilibran la protección del entorno natural con las necesidades económicas y sociales de las poblaciones locales.

En su sexta edición, este premio adquiere un matiz especial al realizarse en el marco de la COP30 en la Amazonía brasileña. Esto no solo dará mayor visibilidad a los proyectos ganadores, sino que también abrirá las puertas a alianzas internacionales y financiamiento para escalar las iniciativas presentadas.

Se trata de una oportunidad inigualable para proyectar el liderazgo ambiental de América Latina en la escena mundial.

Semillas de cambio: Origen y evolución del galardón

El Premio Sacha nació en 2015 como respuesta a la necesidad de visibilizar y premiar los esfuerzos comunitarios y empresariales en torno al manejo sostenible de los bosques.

La primera edición en Quito, Ecuador, marcó el inicio de una trayectoria que ha sumado cinco ediciones, más de 30 países participantes y 2.000 postulaciones con enfoques diversos: reforestación, educación ambiental, innovación tecnológica y uso responsable de la madera.

A lo largo de su evolución, el galardón se ha consolidado como un espacio en el que convergen saberes ancestrales y ciencia moderna.

Esta combinación única ha permitido reconocer proyectos que, además de mitigar el cambio climático, fortalecen las economías locales y promueven la equidad social. Organizaciones de prestigio como FAO, WWF y FSC han respaldado su desarrollo, posicionándolo como referente regional en innovación forestal.



Sexta edición: GreenClimatech en la Amazonía

La Sexta Edición del Premio Sacha – GreenClimatech 2025 lleva el reconocimiento a un nuevo nivel al enfocarse en la convergencia entre innovación tecnológica, acción climática y saberes ancestrales. Esta visión integral busca impulsar proyectos que no solo presenten soluciones técnicas, sino que también respeten la diversidad cultural y promuevan el bienestar de las comunidades que dependen del bosque.

El evento se celebrará en la Amazonía brasileña, un escenario simbólico y estratégico para las discusiones sobre bosques tropicales y cambio climático. Las categorías abarcarán desde proyectos comunitarios y climatech hasta educación ambiental y fotografía de saberes ancestrales. Los ganadores accederán a mentorías, oportunidades de financiamiento y visibilidad global en un entorno donde se tomarán decisiones trascendentales para el planeta.

Cómo postular: Pasos y oportunidades de participación

Participar en el Premio Sacha es una oportunidad abierta para iniciativas de toda América Latina que buscan incidir en la protección de los bosques y el desarrollo sostenible. El proceso de postulación es 100% en línea, lo que facilita la inclusión de comunidades remotas, organizaciones de base y emprendimientos emergentes.

Para postularse, es necesario revisar las bases oficiales, preparar una propuesta clara que destaque los impactos ambientales y sociales del proyecto, completar el formulario en línea y adjuntar la documentación requerida. Además de competir por el premio, las organizaciones pueden participar como aliados estratégicos mediante apoyo técnico, patrocinio de categorías o difusión del galardón en sus redes nacionales. Esto abre la puerta a crear sinergias entre actores públicos, privados y comunitarios.

¿Cómo postular tu proyecto?

- 1. Ingresa al sitio oficial: https://premiosacha.org/postulacion
- 2. Descarga las bases y revisa los criterios de elegibilidad.
- 3. Completa el formulario en línea y adjunta la documentación requerida.
- 4. Envía tu postulación antes del cierre de inscripciones.



Héroes del bosque: Ganadores anteriores y presencia costarricense

Las ediciones previas del Premio Sacha han premiado proyectos innovadores de toda la región. En 2021, por ejemplo, la Fundación COPADE fue reconocida por su enfoque en educación ambiental y uso innovador de la madera. También han destacado iniciativas de reforestación en Ecuador, programas de educación en Guatemala y emprendimientos tecnológicos en Colombia, cada uno demostrando que la acción climática puede surgir desde contextos muy diversos.

La Quinta Edición, bajo el lema "Pura Vida", tuvo un componente especial desarrollado desde Costa Rica, con un evento paralelo que reconoció a los "Mentores Latinoamericanos por la Acción Climática". Este formato permitió visibilizar líderes costarricenses y de la región en un acto transmitido vía streaming desde nuestro país, enfatizando la participación del país en una edición internacional del premio

Esto demuestra que Costa Rica ya ha sido parte activa del Premio Sacha, tanto como sede parcial de actividades relacionadas como con postulantes exitosos. Su historial en certificación forestal, pago por servicios ambientales y manejo sostenible del bosque colocan al país en una posición excelente para postular con fuerza en la sexta edición.

